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С Международным днем студентов!

Дорогие друзья!

Поздравляю вас с Международным днем студентов! Этот праздник родился 65 лет назад в

знак протеста прогрессивной молодежи всего мира против фашизма.

Студенты нашего вуза всегда занимали активную гражданскую позицию. В годы войны

многие политеховцы ушли на фронт, а те, кто продолжал учиться, после занятий шли рыть

окопы. В мирные послевоенные дни они принимали активное участие в восстановлении

разрушенного города.

Весомый вклад вносили и продолжают вносить наши студенты в развитие родного вуза,

достигая высоких успехов в учебе, научно-исследовательских изысканиях, добиваясь побед в

спорте, активно участвуя в общественной жизни. И в том, что сегодня Волгоградский

государственный технический университет является одним из крупнейших в регионе

научных и исследовательских центров, несомненно, есть и ваши заслуги.

Отдельно обращаюсь к тем, кто в этом году впервые перешагнул порог ВолгГТУ. Надеюсь,

что вы будете достойными преемниками славных традиций политеха, развивая и

приумножая их.

И еще мне бы хотелось, чтобы у наших студентов было как можно больше желания

познавать, а у преподавателей — все больше и больше талантливых студентов.

И.А. НОВАКОВ,

ректор ВолгГТУ, член-корр. РАН.

17 ноября считается Международным днем студентов. А если быть совсем

точными, то это День международной солидарности студенчества. Учрежден он в

1941 году в Лондоне на международной встрече студентов, боровшихся против

фашизма, а установлен в память о студентах Чехословакии — героях

Сопротивления.

В России зарождение высшего образования восходит к эпохе Петра I. Первый

научно-учебный центр, по его замыслу, должен был включать Университет и Академию. В

указе императора от 28 января 1724 года сказано: «Требуются гродные люди, которые

гуманиора отчасти знают и некоторое малое искусство философии и математики имеют».

В XVIII веке в Петербурге были созданы Академический университет, Горное училище и

Медико-хирургическая академия, а в Москве — Первый классический университет и

Славяно-греко-латинская академия.

Учеба и повседневная жизнь студента регламентировались уставом, а допустившие

нарушение правил наказывались денежными штрафами, переодеванием в крестьянскую

одежду или лишались права носить шпагу. За особые заслуги лучшие студенты досрочно

получали воинские звания. В то же время появились первые стипендиаты. В архивах
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сохранились их фамилии: в Академическом университете в списке значились только 23

человека, а в МГУ — 30. Стипендии хватало на питание, покупку одежды и книг, а также

найма частного жилья. Но даже в те времена студенты искали дополнительные источники

средств. Наибольшие доходы давали переводы иностранных книг на русский язык.

Срок обучения составлял тогда 3-4 года. Популярностью пользовались практически все

учебные заведения. Уже к концу XVIII века в Российской империи функционировало 12

вузов: в Санкт-Петербурге — 7, в Москве — 3, в Казани и Киеве — по одному.

Резкое увеличение численности студентов и повышение престижа образования пришлось на

период с 1897 по 1908 годы. А начиная с 1914 года, возросло число студентов технических

учебных заведений.

Кто в основном являлся учащимися академий, университетов и техникумов? В том же 1914

году абсолютное большинство студентов — выходцы из мещан (35,2%), из крестьян (22%) и

дворян (9,8%). Немаловажен и тот факт, что для девушек из любых семей путь в университет

был закрыт.

В настоящее время этот День является символом объединения студентов!
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Не искать проторенных дорог

На днях завершила работу XI Региональная конференция молодых исследователей

Волгоградской области. Ежегодное проведение подобного молодежного форума на

базе ведущих волгоградских вузов стало уже традиционным. В нынешнем году она

проводилась по 22 научным направлениям, и в ней принимали участие 9 вузов

города. Среди них – наш техуниверситет, где проходило открытие конференции.

На конференцию представили свои работы молодые ученые, преподаватели и аспиранты,

студенты и школьники, выполнившие оригинальные разработки и исследования по

определенным научным направлениям. По замыслу устроителей, конференция проводится в

форме конкурса научных работ, доклады по которым публикуются в сборнике.

Приветствуя участников конференции, председатель оргкомитета, ректор ВГПУ,

член-корреспондент РАО, профессор В.И. Данильчук сказал, что в сегодняшних условиях

значение научного поиска молодых исследователей трудно переоценить. Поддержка

отечественной науки правительством и Президентом России ярко свидетельствует об

усилении роли глубоких, фундаментальных исследований во всех областях развития

промышленности, сельского хозяйства, общественной жизни страны, обеспечивает их

поступательное развитие.

Заместитель главы администрации Волгоградской области Г.И. Хорошева отметила в своем

кратком выступлении, что цель конференции – еще выше поднять престиж науки в регионе

среди молодежи. Опыт показывает, сказала она, что в каждом из более чем двадцати

направлений научных работ молодых исследователей присваивается 6 премий. И если на

региональной конференции в 1998 году было 900 участников, которые представили

экспертной комиссии 700 своих работ, то в нынешнем году будет рассмотрено уже 1600

научных исследований более 1900 авторов. Причем, доля молодых ученых и аспирантов в

них – 40%, а 55% представили студенты и 5% – старшеклассники. Кстати, школьники,

принявшие участие в подготовке таких исследований, будут иметь преимущества при

поступлении в вузы. Приятно осознавать и такой факт, что примерно 10–15 процентов

школьников и студентов, представивших свои работы, будут номинированы на участие во

Всероссийской молодежной конференции «Шаг в будущее», которая пройдет в апреле

следующего года. Эксперты отберут примерно два десятка лучших работ, которые будут

представлять там Волгоградскую область.

Затем перед участниками конференции выступили председатель комитета по образованию,

науке, культуре и общественным связям Волгоградской областной Думы, ректор ВолГУ,

профессор О.В. Иншаков, проректор ВолГМУ по НИР, доктор медицинских наук, профессор

М.Е. Стаценко, проректор ВГПУ, член-корреспондент РАО, профессор Н.К. Сергеев, а также

представитель студенчества. Они говорили о преемственности поколений среди ученых

России, о значимости фундаментальных научных исследований для развития страны.

Красной нитью во всех выступлениях прошла мысль о том, что у региональной науки есть

прекрасное будущее, цвет которого представлен на нынешнем форуме молодых

исследователей.

После приветственных выступлений участникам конференции было предложено продолжить
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работу по определенным пяти направлениям. Свои доклады представили соискатели: 57

работ по машиностроению и транспорту, 56 работ по теме «Химия, химические процессы и

технологии», 49 по теме «Металлургия, новые конструкционные материалы и технологии»,

46 освещают вопросы в области компьютерного и информационного обеспечения

теоретических и прикладных задач, 17 – в области электронных устройств и систем.

Напомним, что в ВолгГТУ заслушивались доклады участников только по этим пяти

направлениям. Представление работ по остальным 17 направлениям научного поиска

проходило на базе других вузов Волгограда.

13 ноября состоялось объявление итогов работы по направлениям в каждом базовом вузе и

вручение дипломов призерам XI Региональной конференции молодых исследователей

Волгоградской области. Материал о заключительном заседании конференции читайте в

ближайшем номере газеты.

Михаил БОРИСОВ.

Фото Елены ГРИНЕВОЙ.
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А за досуг ответишь

В последнее время мы много говорили о конкурсе «Кто во что горазд» и памятном для

первокурсников событии «Посвящение в студенты». А кто стоит за этими мероприятиями?

Без кого они не состоялись бы? Без студентов? Да. А еще без студенческого клуба ВолгГТУ.

Рассказать о деятельности студклуба мы попросили его директора Екатерину ХОРИЩЕНКО:

— У нас небольшой коллектив. Это художественный руководитель Екатерина Мельникова,

инструктор-методист Дина Демьянова и я. Также в студклубе работают руководители

творческих коллективов: Петр Запорожцев (СТЭМ «Университет»), Сергей Степанов, (СТЭМ

«Атас»), Татьяна Гарюшина (народный ансамбль «Вечерок»). Вот таким составом мы

организовываем всевозможные мероприятия.

Естественно, чтобы все получалось, каждый должен знать свой «фронт» работы. Так,

например, Екатерина у нас отвечает за творческую, художественную часть. Если студклуб

готовит мероприятие, то она сама разрабатывает и пишет сценарий. А если студенты

проявляют инициативу, то мы вместе отсматриваем все номера, вносим коррективы. Дина

помогает работать с документацией, организовывать мероприятия.

А наши коллективы знают не только в Волгограде, но и далеко за его пределами. СТЭМы

«Университет» и «Атас» — постоянные участники днепропетровского фестиваля «Рампа».

Сейчас «Атас» собирается принять участие в «Театральной сессии», также в городе

Днепропетровск. Не так давно мы вместе с командой КВН ездили в Камышин на фестиваль

«Парад звезд».

Что касается внутривузовских мероприятий, они тоже обещают быть интересными. Уже

совсем скоро пройдут конкурсы «А ну-ка, парни!» и «Моя гитара». В конце ноября состоятся

КВНовские баталии, а в декабре — выпускные вечера. Дальше, как всегда, будут смотры

художественной самодеятельности и конкурс для девушек «Самая обаятельная и

привлекательная».

Также в наши планы входит создание нового коллектива. На этот раз танцевального. Пока, к

сожалению, нет базы. Но как только все прояснится, мы обязательно повесим объявление, в

котором пригласим всех желающих.

Наталья МИХАЙЛОВА.
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"Заграница нам поможет!"

Прав был незабвенный товарищ Бендер! Ведь уже сегодня по программам студенческого

обмена будущие российские специалисты проходят стажировку в вузах и на предприятиях

зарубежья. Кстати, карьера абитуриента иностранного вуза должна продолжаться только на

ниве родной страны — таковы правила (либо России хотят подсобить, либо студенты наши

сильно надоели). Программ, которые готовы открыть двери «нового света» и не только для

волгоградских студентов, на данный момент две — UGRAD и DAAD. Первая финансируется

госдепартаментом США, вторая – немецкая. Обе предлагают пройти 3-х летнюю стажировку

в своих вузах. Причем, UGRAD позволяет выбрать место, где ты будешь учиться по избранной

специализации самостоятельно. А вот DAAD ограничивает полет фантазии своего будущего

абитуриента всего лишь одним университетом, но это не страшно, так как в этом вузе можно

поступить как на экономическое, так и на техническое направление.

Теперь о самом приятном. Полное обеспечение, включая деньги на карманные расходы (!),

покупку учебников, оформление визы, плату за жилье, плюс дорога от своего города до

конечного пункта в оба конца, да еще и ежемесячную стипендию, предоставляет UGRAD –

все эти расходы берет на себя госдепартамент США, тогда как DAAD оплачивать дорогу

почему-то не берется. Однако только программы обмена с Германией позволяют

стажироваться на немецких предприятиях после окончания учебы, американские же

рассчитаны лишь на срок обучения.

Но подождите паковать чемоданы и надевать звездно-полосатые футболки. Для того, что-бы

принять участие в программе UGRAD, необходимо зайти на официальный сайт организации

www.irex.ru и скачать оттуда анкету. В ней вам придется с помощью безупречных знаний

английского (которые, кстати, заодно и проверят) развернуто (не более 1000 слов)ответить

на три вопроса, после чего два человека, из числа ваших знакомых, заполнят от своего

имени прилагающуюся анкету, где им придется дать свою независимую оценку вашим

качествам (как обычно, всячески нахваливать достоинства и безжалостно клеймить

недостатки).

С DAAD — сложнее, так как рассчитана программа в основном на старшие курсы (начиная с

3-го), оттого и набегает внушительная стопка заявочных документов (письмо на имя ректора,

всевозможные характеристики и отзывы).

Эх, а хорошо бы без лишних усилий, как говорится, «пришел, увидел, победил». Но не стоит

забывать, что за ноль усилий и результат выйдет на ту же цифру (проверено автором). Так

что зубрите немецкий, английский, обрастайте полезными связями в научном мире и вперед

— на Запад (Nach West)!

За подробностями обращайтесь в отдел международных связей ВолгГТУ, (ГУК,

комната 132).

Александр РЫЛЬЦЕВ,
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гр. Э-258.
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Ах, этот праздник

у нас...

Вернемся к празднику. Накануне мы решили узнать, как будут отмечать

Международный день студентов те, кто учится у нас в политехе. И вот что

выяснили. Оказывается, о том, что 17 ноября – праздник студенчества всей

планеты, знают отнюдь не все виновники торжества. Соответственно, и с

церемонией празднования получалась заминка. Впрочем, все по порядку.

Наш внештатный корреспондент Елена Христолюбова (гр. ТОА-224 машфака) прошлась по

родному универу и всем повстречавшимся задавала один и тот же вопрос: «Знаете ли вы, что

17 ноября – Международный день студентов, и как собираетесь его отмечать?». Вот ответы:

– Не знаю о таком празднике. Теперь, скорее всего, буду праздновать!

– А как же Татьянин День?!

– Знаю, что этот день будет где-то в ноябре. А насчет отмечать, пока не думал.

– Студенческий праздник? В ноябре?! Ничего не знаю!

– Знаю, что в ноябре, а вот почему?..

– Знаю, что День студентов отмечается 25 января! Про ноябрь ничего не знаю!

– Я думал, что этот день был в октябре. Но все равно не отмечал бы и отмечать не буду: денег

нет, стипендию не получаю – я ведь «платник».

Как видим, мало кто из политеховцев знает о таком международном празднике. Хотя, спору

нет, для студентов каждый день – событие, которое можно отпраздновать! Но почему же этот

день так безызвестен и не пользуется популярностью среди нашего студенчества? Обидно

же, право!

... и у них

У иностранных студентов нет особых традиций и обычаев празднования этого дня,

но тем не менее...

– Бельгийские студенты неравнодушны к любым студенческим праздникам. Успешное

окончание сессии – хороший повод для встреч друзей. В этой стране любят собираться

компании давних знакомых, чаще всего по 7–8 человек. Самое популярное место проведения

праздников – бары. На природу, точнее на пикники, бельгийские студенты выезжают крайне

редко: так поступают, в основном, люди постарше. Что касается проведения самих

праздников, то в отличие от наших студентов, бельгийцы не очень любят петь, хотя

послушать современную музыку совсем не против.
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– Студенты в Дании предпочитают проводить праздники в кругу самых близких и верных

друзей. Обычно днем они собираются у кого-нибудь дома, шутят, поют песни, иногда под

гитару, а вечером отправляются компанией в бар. Из напитков датчане предпочитают пиво,

стараясь сделать праздник приятным, душевным и в меру веселым. Интересная традиция

существует у студентов-выпускников гимназий. В день окончания учебы в семье выпускника

берут напрокат большую машину, напоминающую грузовик, и весь вечер катаются по

улицам. В машине все члены семьи поют песни, после чего гулянье продолжается дома или в

баре.

– Американцы во всем любят свободу. Возможно, поэтому студентам в Америке нравится

отдыхать с друзьями, со своим парнем или подружкой за городом, на природе. Впрочем,

многие из них предпочитают ходить в дорогие клубы или рестораны, ведь большинство

американских студентов – из обеспеченных семей. Они могут позволить заказать себе бренди

или мартини и все, что захотят. Словом, где и как отпраздновать событие, для них не

проблема. Главное, они всегда стараются делать то, что им нравится.
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Визитная карточка

"Учитесь – и все получится!"

Несомненно, одной из значимых личностей машиностроительного факультета

является Мария Михайловна САМЧУК. Преподаватель истории и культурологии,

она замечательно знает свой предмет, охотно и интересно читает лекции, делится с

нами примерами из собственного опыта. Заместитель декана по работе с младшими

курсами, Мария Михайловна отлично справляется со своей работой, хотя в этой

должности совсем недавно (меньше года). 

Наблюдая за деятельностью преподавателя, мне невольно захотелось узнать побольше об

этом человеке.

— Мария Михайловна, как давно вы работаете в техническом университете?

— С 1985 года. Сначала работала на факультете подготовки иностранных студентов

преподавателем страноведения, рассказывала об истории и культуре России. Потом в 1987

году был перерыв в работе в институте — на 3 года уезжала в Москву, училась в

аспирантуре, где защитила диссертацию на тему «Левоблокистская тактика московских

большевиков в первой буржуазной революции».

— Вы учились не в Волгограде?

— Нет. Окончив школу с золотой медалью у себя на родине (а родилась я в Ставропольском

крае, городок Изобильный), поехала учиться в МГУ имени Ломоносова — поступила на

исторический факультет. После его успешного окончания, по семейным обстоятельствам

(муж еще учился), пришлось на несколько лет остаться в Москве и поработать не по

специальности. Как это не парадоксально, я работала в отделе научно-технической

информации во Всесоюзном исследовательском институте ядерной геофизики и геохимии.

Что самое смешное, там все работали не по специальности: журналисты, историки...

— Почему же вы приехали в Волгоград?

— Мой муж из Волгограда…

— И сразу начали работать в ВолгГТУ?

— Нет. Сначала в пединституте преподавала историю партии. Потом работала в политехе, на

подфаке. В 1995 году получила звание доцента, работала в должности замдекана

подготовительного факультета.

— Как вы стали заместителем декана машиностроительного факультета?

— Когда я работала на кафедре истории, культуры и социологии, проректор, курирующий

вопросы гуманитарного образования, Р.М. Петрунева предложила поработать здесь. Я,

конечно, сомневалась, но машфак мне нравился, поэтому согласилась. Студенты хорошие,
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работаю с удовольствием.

— Что бы вы хотели пожелать вашим студентам?

— Более серьезно относиться к учебе. Не забывать, что они учатся в престижном

университете, обучение в котором дает возможность самостоятельно продолжить работу в

любой области, заниматься самообразованием. Надо пользоваться тем, что университет дает

возможности дополнительного образования, получать второе высшее, что очень пригодится.

И еще хочется пожелать студентам научиться распределять свое время...

После интересного общения с замдекана, хочется добавить: учитесь, ставьте перед

собой цели — и достигайте их! Ребята, у вас все получится!

Елена ХРИСТОЛЮБОВА,

гр. ТОА-224.
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Дайте, что ли, карты в руки

Иногда возникают споры, что лучше: получать стипендию на банковскую карточку

или наличными. Минус второго способа в том, что деньги – это «вещество» быстро

испаряющееся, а студенты – люди с большими запросами, огромными затратами

и… маленькими доходами.

При наличии карточек деньги утекают немного медленнее, так как снять их по желанию

удается не всегда и не везде. Поэтому студенты «голосуют» за карточки.

Наш университет, как известно, имеет дело с Внешторгбанком. И пока, как полагается,

первокурсники ждут оформления «пластикового счастья», помогающего получить деньги с

помощью современных технологий, в очередях в кассу за вожделенной стипендией можно

встретить старост первого курса всех факультетов.

Но, оказывается, не только их. В тех же очередях в дни получки простаивают и

второкурсники, в частности, машфака, все еще пребывающие в мечтах о «голубом билете» к

высоким технологиям...

В чем же причина столь долгой задержки пластиковых карт? В нерадивости студентов,

которые не могли вовремя сдать ксерокопии паспортов? Деканата, неправильно

оформившего списки студентов (на формате А3, вместо положенного А4) и сдавшего их

только в мае(!)? Или бухгалтерии, которой пришлось переделывать документы и тратить на

это слишком много времени? А может быть, банка, оказавшегося слишком придирчивым к

оформлению и находящегося далеко от Волгограда (в Москве)?

К сожалению, вопросы остаются пока что без ответов. Так что студентам

машиностроительного факультета спорить о достоинствах банковской карточки и

недостатках наличной выдачи стипендии не приходится. Поскольку они отстаивают очереди,

чтобы получить стипендию налом.

Безбилетная Елена, гр. ТОА-224.

ОТ РЕДАКЦИИ. На последней встрече ректора со старостами академических групп также

вставал вопрос о пластиковых карточках. Как выяснилось, не только машфаковцы второго

курса лишены «пластикового счастья», но и второкурсники других факультетов. На

последующую за встречей «разборку» в кабинет ректора были приглашены деканы

факультетов, руководители подразделений, ответственные за обеспечение студентов

пластиковыми карточками. По их словам, одной из причин задержки выдачи карт студентам

явилась организационная недоработка данного вопроса. Проще говоря, работникам

деканатов за сверхнормативную нагрузку требовалась дополнительная оплата. Руководитель

вуза И.А. Новаков не только не возражал, но и попенял ответственным лицам за их

нерасторопность.

Однако некоторые неудобства с синими карточками придется испытать не только студентам,

но и преподавателям, и прочим сотрудникам университета. И вуз тут будет не при чем,

виновник тому – головное отделение Внешторгбанка, затеявшее обмен этих самых карт.
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Выборы состоялись...

Октябрь стал «итоговым» месяцем для студсоветов. Прошли отчетно-выборные

конференции студенческих советов почти на всех факультетах. О некоторых

«Политех» уже рассказал. Сегодня на страницах нашей газеты «подводят итоги» и

«выбирают новую власть» два факультета — ФЭУ и АТФ.

Вновь избрали Яну

26 октября состоялась отчетно-выборная конференция студенческого совета

факультета экономики и управления. Для участия в ней были отобраны делегаты

от каждой группы, всего 159 человек. На собрании присутствовало 116 делегатов,

таким образом, необходимый кворум был.

На повестку дня вынесли два вопроса: отчет и оценка деятельности студенческого совета

ФЭУ в 2005-2006 учебном году и выборы председателя студенческого совета на 2006/2007

учебный год.

Для организации работы конференции общим голосованием сформировали президиум,

секретариат и счетную комиссию.

За свою работу отчитывались не только председатель студсовета, но и руководители

комитетов.

Первым выступил Алексей Черевиченко, отвечавший на факультете за научную работу,

затем Дмитрий Зиновьев, председатель комитета по спорту. Свои отчеты представили

Евгения Барышева – председатель культмассового комитета и Екатерина Казина –

председатель комитета по СМИ. Выступавшие рассказали о прошлогодних достижениях и

поделились планами на этот год, призвав всех студентов факультета принимать активное

участие в работе студенческого совета. Итог выступлениям подвела Яна Бганцева –

председатель студсовета.

Большинством голосов работа студенческого совета за отчетный год была признана

удовлетворительной.

После этого приступили ко второму вопросу. Делегатам были представлены две

кандидатуры: Яна Бганцева и Александр Рыльцев. Каждый из них изложил свою программу.

Председателем студенческого совета факультета экономики и управления вновь избрали Яну

Бганцеву.

Екатерина КАЗИНА,

член студсовета ФЭУ.

Надеемся на Андрея

23 октября проходила отчетно-выборная конференция студсовета автотракторного

факультета. От каждого курса присутствовало по 8-10 делегатов, были также декан
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факультета О.Д. Косов и его заместитель И.М. Шандыбина.

Слово взял председатель студенческого совета Ярослав Калинин. Он рассказал о результатах

работы студсовета и в целом факультета за прошедший учебный год. Так, например, в

октябре было проведено анкетирование первокурсников. В ноябре студенты активно

участвовали в субботнике по сбору опавшей листвы. В конце месяца «атээфовцы» совершили

увлекательнейшую экскурсию по местам воинской славы нашего города (в частности,

побывали в музее-панораме «Сталинградская битва», на Солдатском поле). По инициативе

Павла Камышина совместно с кафедрой русского языка был проведен стихотворный

открытый конкурс, посвященный дню 8 марта. Позже вышел очередной сборник

художественных произведений, альманах «Звезды с неба». А еще создан слайд-фильм об

автотракторном факультете, который является ровесником университета.

Вторым выступил заместитель председателя студсовета Андрей Стариков. Кстати, по его

инициативе создан «Совет отличников АТФ». Сделан также «экран сессии» за летний период

2006 года, где старосты групп после каждого экзамена отмечали количество студентов,

сдавших на «отлично», «хорошо», «удовлетворительно» и «неудовлетворительно».

Сергей Беляков, ответственный за культурно-массовый сектор, рассказал о событиях,

произошедших за год в данной области. В их числе — и поездки в Днепропетровск (дважды),

и многочисленные смотры художественной самодеятельности, и КВГ, и многое-многое

другое.

И вот слово взял наш декан. Олег Дмитриевич Косов говорил много и по делу. Причем, не

только об учебе. Помимо того, что ко всем предметам нам надо проявлять надлежащее

усердие, он затронул тему о студенческом братстве. Закончил свое выступление декан

факультета пожеланиями успехов студентам.

А теперь о главном. Очередным председателем студсовета автотракторного факультета

большинством голосов избран Андрей Стариков. «По совместительству» он будет и

представителем в ученом совете университета от АТФ.

В завершающем докладе отчетно-выборной конференции новый предстудсовета в общих

чертах обозначил 76 мероприятий, которые надо будет сделать в этом и будущем году. Ну а

мы, студенты АТФ, возлагаем огромные надежды на нового председателя Андрея Старикова

и ждем, что наша жизнь станет еще ярче и интересней.

Юрий КОБЛИКОВ, 

гр.ТС-302.
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Студенчество

Казалось, вчера из-за школьной скамьи

Мы встали в последний раз.

И вот мы в рядах новой дружной семьи,

Что объединяет нас.

Она будет долгие годы с тобой,

Студенчество имя ей.

Средь круга знакомых отдельной строкой

Особая общность людей.

Достойна того твоей жизни весна,

Чтоб через нее пройти

С друзьями, чья верность во все времена

Поддержит тебя на пути.

Стремление к знаниям в наших руках,

Пред нами — мудрость веков.

И в храма науки священных стенах

Разум не знает оков.

Так gaudeamus* и вновь познавать,

Ведь скоро будем должны

Служеньем Отечеству мы оправдать

Надежды большой страны.

Михаил КУХТИК,

гр. АУ-420.

* «Gaudeamus» — возвеселимся (лат.) — начало средневекового студенческого гимна на

латыни.

 15 / 19



17 ноября 2006 г. — № 1134(26) — Студинфо №5

http://gazeta.vstu.ru

Оставим строчку в истории

Готовится к печати очередной выпуск краеведческого альманаха «Малое

отечество», куда войдут лучшие произведения непрофессиональных поэтов,

прозаиков, художников. Одним из авторов, а также составителем альманаха

является Александр Плотников, хорошо знакомый нам не только как доктор

технических наук, профессор, заместитель декана МСФ, но и как поэт-песенник. На

его счету — сборник стихов и сборник песен, выпущенный в соавторстве с

самодеятельным композитором Владимиром Андрющенко.

Мы встретились с А.Л. Плотниковым и попросили рассказать о готовящемся

альманахе. 

— Александр Леонтьевич, как родилась идея о создании сборника, посвященного

нашему краю?

— Идея выпуска краеведческого альманаха «Малое отечество» принадлежит

историку-краеведу Ивану Васильевичу Донцову, кстати, выпускнику истфака волгоградского

пединститута. Он попытался собрать воедино произведения о родном крае

непрофессиональных поэтов, прозаиков, художников, чтобы оставить в истории «строчку» о

том, как живут наши современники, показать будущим поколениям ту духовную среду, в

которой мы обитаем.

— Это его профессиональное занятие?

— Нет. Он сейчас работает помощником депутата Волгоградского городского совета. А

творчество для него – скорее хобби. Мы уже выпустили с его помощью, также под эгидой

краеведческого альманаха «Малое отечество», два сборника. Теперь при поддержке депутата

горсовета Ирины Николаевны Фоминой решили расширить географию этого альманаха,

включив туда также произведения школьников-старшеклассников, учащихся ПТУ,

техникумов и, конечно, наших студентов. Причем, предлагается такая структура: старшее

поколение – молодым, то есть объединить творчество молодежи и умудренных жизненным

опытом людей.

Отрадно отметить тот факт, что горсовет не поскупился на финансирование будущего

краеведческого альманаха, включив отдельной строчкой в бюджет его издание. Мне сейчас

сложно говорить, каким будет сборник, но могу определенно сказать про наших

политеховцев. У нас среди «физиков» оказалось столько «лириков» — самодеятельных

художников, фотомастеров, прозаиков и поэтов, что я для себя неожиданно сделал такое

открытие:в политехе художественная составляющая имеет высокую планку. Для примера

могу назвать любителей поэзии среди профессуры: Вячеслав Евгеньевич Дербишер,

Александр Борисович Голованчиков, доцент Валентин Федорович Зубков, Виктор Федорович

Каблов (его стихи наверняка войдут в будущий альманах).

И я убежден: чем больше в политехе будет и «физиков», и «лириков», тем успешнее будет

развиваться наше научное направление. Наука должна быть моральна. И тут нам без этой

состовляющей не обойтись.

 16 / 19



17 ноября 2006 г. — № 1134(26) — Студинфо №5

http://gazeta.vstu.ru

— Давайте уточним: участие в альманахе студентов ограничивается только

нашим техуниверситетом?

— Ни в коем случае. Свои творения могут предлагать в альманах студенты всех

волгоградских вузов, к чему, пользуясь случаем, я и призываю их. Открою даже один секрет.

Когда приступили к верстке альманаха, мы поняли, что средств на его оплату недостаточно.

Ведь хотелось бы, чтобы первый такой сборник вышел в хорошем издании, тем более, что без

цветных репродукций наших художников не обойтись. И у нас возникла такая идея: ректорам

вузов сброситься и вскладчину оплатить издание этого альманаха.

Светлана ВАСИЛЬЕВА.

Осень

Листопад закружит, зажелтеет,

Лист печально на землю падет.

И с последнею теплой неделей

Осень тихо, не слышно, придет.

И расцветятся красками осени

Перелески, сады и поля,

Изумрудною зеленью озими,

Золотою листвой тополя.

На ветру закраснеют рябины,

Обнажая горящий свой куст,

И во след журавлиному клину

Разольется осенняя грусть.

Небо снова набухнет дождями,

Постучат они тихо в окно,

И с летящими вдаль журавлями

Отлетит благодать и тепло.

Просветлеют лесные поляны,

Приукрытые мокрой листвой.

К переменам готовый заранее

Лес уйдет на предзимний покой.

Только мне одному не спокойно,

Мелкий дождик в душе моросит.

И, как капли по стеклам оконным,

В моем сердце тревога стучит.

Ох, рябина, подруга поэтов,

Ты мне тихую песню пропой,

И теплом уходящего лета

Мое сердце хоть чуть успокой…

А.Л. ПЛОТИКОВ.
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Одна, но пламенная страсть – Политех

или Как нас посвящали в студенты

Для «новичков», которые впервые перешагнули порог вуза, официально именуемых

первокурсниками, «Посвящение в студенты», несомненно, событие. Я — один из них, и хочу

поделиться своими впечатлениями о состоявшемся мероприятии.

Пожалуй, стоит начать со структуры. Все посвящение было разделено на две части:

официальную, которая проходила в актовом зале ГУКа, и неофициальную, традиционно

проходившую в ночном клубе «ИБИСА». Сначала о первой. Сразу хотелось бы отметить, что

само действо, именуемое посвящением в студенты, было организовано намного проще, чем

предшествовавшее ему КВГ. Но без сходства не обошлось.

Все выступления, хоть и проходили в разные дни, были похожи друг на друга, как две капли

воды. В начале программы с поздравлениями и напутственными словами выступали деканы

или их заместители. Не обошлось и без вопросов ведущего, адресованных начальству

факультетов. По своей сути, они не предполагали серьезных ответов. После шутливых

дискуссий на тему, что же нужно студенту, на сцену вышли СТЭМы и команды КВН. Все три

дня они показывали одну и ту же программу, но зато какую! После каждого номера зал

взрывался бурными аплодисментами. Особо хочется отметить выступление СТЭМа «Атас».

Их сценка про студента по фамилии Пипец и преподавателя по фамилии Лоша все три дня

неизменно поднимала настроение присутствовавшим в зале зрителям.

Следующими выступали первокурсники факультетов. Они представили уже полюбившиеся

номера из КВГ и те, которые никто прежде не видел, приготовленные специально для

Посвящения. Ребята затронули все жанры творчества: от танцев и песен, сочиненных

самими студентами, до выступления факультетских команд КВН, в том числе, полностью

молодежного состава, иначе говоря, укомплектованных первокурсниками.

В конце официальной части Посвящения первокурсники произнесли импровизированную

клятву человека, изучающего технические науки, в которую входил пункт об обязательной

страстной любви студента к своему родному вузу, то есть к политеху.

Итак, официальная часть мероприятия подошла к концу. Но началась неофициальная, за

которую надо было заплатить 100 рублей, так как она, о чем я писал выше, проходила в

ночном клубе «ИБИСА». И там все уже отдыхали, кто как хотел и кто как мог. Одни

покинули заведение в час ночи, другие, у кого, видимо, не было первой пары — даже позже.

Впрочем, так посвящались в студенты первокурсники машфака. За других не берусь судить...

Владимир ЦВЕТКОВ,

гр. АУ-123.

 18 / 19



17 ноября 2006 г. — № 1134(26) — Студинфо №5

http://gazeta.vstu.ru

Посмеемся

День стипендии: действует правило правой руки.

Студент приходит в столовую, правой рукой закрывает цены (на меню), левой выбирает

названия блюд, покупает, ест.

Неделя после стипендии: действует правило левой руки.

Студент приходит в столовую, левой рукой закрывает названия блюд, правой выбирает

подходящие цены, покупает, ест.

Неделя до стипендии: действует правило буравчика.

Пришел студент в столовую, повертелся-повертелся и ушел...

Профессор:

— Господин студент, разбудите своего соседа.

— Вы его усыпили, вы его и будите.

Списывание с одного источника — плагиат, с двух — компиляция, с трех и более —

диссертация.

Идет экзамен. Преподаватель поясняет:

— Вопрос на пять: кто автор учебника?

— Вопрос на четыре: какого цвета учебник?

— Вопрос на три: что, собственно, сдаем?

На заднем ряду поднимается студент:

— Идем, ребята, халява не прошла...
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